



Nombre de alumnos: Wilder Bossuet Ramírez Vázquez.

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: Breve Introducción a la Antropología Médica.

Materia: Antropología Médica 1

Grado: 1

Grupo: "C"

Pichucalco, Chiapas a 30 de Octubre de 2019.

Introducción A la Antropología Médica.

La antropología médica es un subcampo de la Antropología Social o Cultural. La antropología mantiene una relación disciplinar con la medicina, la antropología general ocupa una posición relevante en las ciencias médicas básicas. A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud rehuente frente al empirismo.

Dicho abandono se efectúa cuando la Antropología Social adopta la etnografía como una de sus señas de identidad profesionales y este de igual manera fue abandonado al iniciar la Antropología general.

Los médicos no pretendían con el concepto de medicina popular construir un concepto antropológico, sino un concepto médico que les fuese útil para utilizar con bases sin limitar los culturales de la biomedicina.

El proyecto de la antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría, y otras ciencias de la salud en torno a algunas cuestiones fundamentales.

La antropología y la sociología médica aplicada

En Estados Unidos, Canadá, México y Brasil la colaboración entre la Antropología y la Medicina, tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evaluación etnográfica y cualitativa de instituciones sanitarias, hospitales, manicomios y servicios de atención primaria. Los reportes etnográficos demostraron que tenían efecto los crisis interstamentales efectos referidos a los criterios terapéuticos y en la atención de enfermos.

La evidencia etnográfica sustentó las críticas al custodialismo institucional y contribuyó de manera decisiva a las políticas de desinstitucionalización de la asistencia psiquiátrica y social en general.

Las respuestas empíricas ayudaron motivando la incorporación de antropólogos en programas de salud comunitaria e internacional. Al igual desde los años sesenta, en los países desarrollados, la biomedicina se ve confrontado a una serie de problemas que exigen revisar los mal llamados factores predisponentes de naturaleza social o cultural. Entre estos deben destacarse:

- a) La transición entre un patrón dominante de patología infecto contagiosa aguda a un patrón de patología basado en enfermedades crónico degenerativas.
- b) La emergencia de la necesidad de desarrollar dispositivos y estrategias de cuidados de larga duración, frente a intervenciones terapéuticas incisivas.
- c) La influencia de conceptos como calidad de vida en relación a los criterios terapéuticos clásicos en biomedicina.

Todos estos ámbitos investigaciones etnográficas de carácter cualitativo y local son indispensables para comprender el modo como los pacientes y sus redes sociales incorporan el conocimiento sobre salud y enfermedad en un contexto en el que su experiencia está matizada por influencias culturales complejas derivadas de las características de las relaciones sociales.

La aportación de la sociología en el estudio de la salud y la medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores sociales en la determinación de la salud de los individuos.

La contribución de la Historia, en el proyecto MARC debe ser, una contribución fundamental del grupo de Investigación Interdisciplinar.

La historia de las mentalidades como el análisis de las formas de sentir y de pensar la realidad, la historia a innovado las mentalidades ha consistido, en toda una serie de conceptos, técnicas y enseñanzas de la antropología y la psicología.

Otro acercamiento epistemológico de singular importancia será, obviamente, la antropología histórica, vinculada estrechamente a la historia de las mentalidades.

Muchas de las investigaciones históricas, desde el llamado giro lingüístico, se hace indispensable recurrir al análisis crítico del discurso.

Se considera además relevante, las aportaciones del feminismo a la Historia de la medicina, aspecto a resaltar por las conexiones transdisciplinarias entre medicina, Historia de la ciencia e Historia de las mujeres.

Así las ciencias sociales contribuyen fundamentalmente a la medicina en tres áreas; a) el estudio de los sistemas sanitarios y su impacto en la salud de las poblaciones e individuos; b) el análisis de la calidad de vida del paciente; c) valoración de influencia en las redes sociales en el desarrollo de las enfermedades.

Pedro Lain, Catalán, Gallego. Medical anthropology: (1963), Breve
Introducción a la Antropología médica.